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Verslag RvB  - Volley Belgium – Rapport CA  
06/09/2021 19:30h,   TEAMS 

 
Présents/Aanwezig: 
o Volley Belgium: G. Juwet (voorzitter), Claude Kriescher (administrateur financier), Stefan De Keijser 

(verslaggever/rapporteur)  
o Volley Vlaanderen: Jean-Paul De Buysscher, Dirk Cocquyt, Paul Lagae 
o Fédération Volley Wallonie-Bruxelles : Denis Van Bever, Frédérick Vandenbemden 
o Commissies / commissions: Frank Desmet (NOC-CNR) 
o Verontschuldigd / excusé : Dominique Reterre (présidente FVWB ai), Daniel Van Daele (procuration à 

Denis Van Bever) 
 

 
Bij de aanvang van de vergadering meldt Denis dat de 
opvolgingsprocedure van voorzitter Daniel Van Daele 
geen kandidaat opleverde,  en dat Dominique Reterre 
deze functie a.i. zal bekleden tot de volgende 
Algemene Vergadering . 
 

 
Au début de la réunion, Denis informe le CA qu’aucun 
candidat ne s’est présenté en remplacement de Daniel 
Van Daele, et que Dominique Reterre occupera le 
poste de présidente a.i. jusqu’à la prochaine AG. 
 

 

 
Commissies / commissions 

  

 
1. NOC (Frank Desmet) 

 
1.1.  Stijgen/dalen 
 

Verwijzend naar punt 1.1. van de RvB 25/08 
presenteert Frank een aangepast schema 
stijgen/dalen. Alle vragen van de RvB werden 
ingewilligd : 
• 4 series van 10 teams in NAT3 Dames  
• 1 daler per serie ipv 2 (alle series behalve 

liga’s waar geen vaste daler is) 
• Eindrondes voorzien voor bijkomende 

stijgers naar niveau 3 en 4, zowel Dames 
als Heren 

 
 
In zijn toelichting meldt Frank dat de vier 
bijkomende stijgers uit niveau 5 heren de 
gekwalificeerden zijn uit een eindronde met de 
8 tweedes. Bij de dames stijgen de kampioenen 
en de vice-kampioenen van niveau 5. Er komt 
ook een eindronde met de 8 derdes voor nog 
twee bijkomende stijgers. De eindronden 
worden op één dag afgewerkt. Nog volgende 
week tracht Frank een NOC-vergadering te 
beleggen om de eindronden te plannen.  
 
In welke serie een gegeven team terecht komt 
wordt bepaald op geografische basis.  
 
 
Paul merkt op dat, in geval de kampioen van 
NAT1H niet mag stijgen omwille van de 
licentievoorwaarden van de LIGH, er een serie 

 
1.     CNR (Frank Desmet) 
 
1.1.  Montées/descentes 
 

Se référant au point 1.1. du CA 25/08, Frank  
présente un calendrier ajusté des 
montées/descentes. Toutes les remarques du CA 
ont reçu une réponse : 

• 4 séries de 10 équipes en NAT3 Dames  

• 1 descendant par série au lieu de 2 (toutes les 
séries sauf les ligues où il n’y a pas de 
descendant fixe) 

• Des barrages seront prévus pour déterminer 
les montants supplémentaires vers les niveaux 
3 et 4, tant chez les Dames que les Messieurs. 

 
Dans sa note explicative, Frank mentionne que les 
quatre montants supplémentaires du niveau 5 
hommes sont les qualifiés d'un tour final des huit 
deuxièmes. Chez les dames, les championnes et 
vice-championnes du niveau 5 monteront. Il y aura 
également un tour final avec les 8 troisièmes pour 
deux montants supplémentaires. Les tours finaux 
se dérouleront sur une seule journée. La semaine 
prochaine, Frank essayera d'organiser une réunion 
CNR pour planifier les tours finaux.  
 
La série dans laquelle une équipe donnée se 
retrouve est déterminée sur une base 
géographique.  
 
Paul note que, au cas où le champion de NAT1H 
ne serait pas autorisé à monter en LIGH en raison 
des conditions de licence de la Ligue, la série 
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NAT1H met 14 ploegen ontstaat (13 +TSV). Jean 
Paul voegt daaraan toe dat dit maar één keer kan 
gebeuren. Frank hoopt dat de onderhandelingen 
met LIGH zullen leiden tot de effectieve stijging 
van de kampioen.  
 
De herwerkte regels stijgen/dalen worden 
unaniem goedgekeurd. 
 
De RvB vraagt de NOC om haar nog vóór de start 
van het kampioenschap een ontwerp voor play-
offs en de eindtoernooien voor te leggen, zodat 
de regel voor de bijkomende stijgers tegelijk met 
het reglement kan worden gepubliceerd. 
 
De raad van bestuur vraagt aan de de delegatie 
die onderhandelt met de Liga Heren om ervoor te 
zorgen dat de stijger uit Nationale 1 kan stijgen. 
De voorwaarden voor het bekomen van een 
licentie om aan te treden in Liga Heren moeten 
flexibel zijn om stijgers toe te laten tot de hoogste 
reeks en vooral ook gekend zijn voor het begin 
van het seizoen. 
 

1.2. Volgend op de besluiten van de RvB 25/08 heeft 
Guy de LIGH ingelicht dat de federatie een eind 
wenst te maken aan het systeem van de ‘Medical 
Jokers’.  Het antwoord van de Liga moet voor de 
aanvang van de competitie in oktober binnen zijn. 
Guy plant een opvolgmeeting in met de Liga 
Heren. 

NAT1H va se retrouver avec 14 équipes (13 
+TSV). Jean Paul ajoute que cela ne peut se 
produire qu'une seule fois. Frank espère que les 
négociations avec la LIGH aboutiront à une 
montée effective du champion.  
 
Le règlement montées/descentes retravaillé est 
approuvé à l'unanimité. 
 
Le CA demande à la CNR de lui transmettre un 
projet de formules pour les barrages et tournois 
avant le début du championnat afin de publier les 
modalités de montées supplémentaires en même 
temps que le règlement. 
 
Le conseil d'administration demande à la 
délégation qui négocie avec la Ligue messieurs de 
faire en sorte que le champion de la Nationale 1 
puisse effectivement monter. Les conditions 
d'obtention d'une licence pour jouer dans la ligue 
doivent être flexibles afin de permettre aux 
montants d’évoluer dans la série la plus élevée et 
surtout être connues avant le début de la saison. 
 

1.2. Suite aux décisions du CA 25/08, Guy a informé la 
LIGH que la fédération souhaite mettre fin au 
système des "Medical Jokers".  La réponse de la 
Ligue doit être reçue avant le début de la 
compétition en octobre. Guy organise une réunion 
de suivi avec la Ligue messieurs. 

 
 

RvB/CA 
  

 
1.    Varia 

 
1.1.  COVID 
 

Het overlegcomité besliste op 17/08 om alle 
COVID-restricties voor de sport op te heffen. 
De gemeenschappen zijn het daarin gevolgd 
(protocollen Sport Vlaanderen & ADEPS dd 
01/09). Volley Belgium respecteert de wet en 
heft bijgevolg ook haar COVID-protocol 
opgeheven (besluit COVID-cel dd 03/09). Guy 
heeft de vleugels gevraagd om de besluiten van 
de COVID-cel over te nemen (mail dd 04/09). 
 
Niettemin besluit de RvB om de clubs toch tot 
voorzichtigheid aan te manen, want COVID is 
helemaal niet voorbij. Frédérick is van mening 
dat het totaal onverstandig is om alle COVID-
maatregelen (en dus het protocol) af te schaffen 
Hij vraagt om respect te blijven tonen voor 
eenvoudige barrièregebaren zoals het niet 
schudden van handen aan het begin en het 
einde van een wedstrijd. Het is ook een manier 
om aan te geven dat men voorzichtig moet 

 
1.    Divers 
 
1.1.  COVID 
 

Le comité de concertation a décidé le 17/08 de 
lever toutes les restrictions COVID pour les 
sports. Les communautés l'ont suivi (protocoles 
Sport Vlaanderen & ADEPS dd 01/09). Volley 
Belgium respecte la loi et a donc également 
suspendu son protocole COVID (décision 
cellule COVID dd 03/09). Guy a demandé aux 
ailes de reprendre les décisions de la cellule 
COVID (mail dd 04/09). 

 
Néanmoins, le CA appelle les clubs à la 
prudence, car le COVID n'est pas du tout fini. 
Frédérick estime que supprimer toute mesure 
COVID (et donc le protocole) est totalement 
inconscient.  
Il demande de  maintenir le respect des 
gestes barrières simples comme par exemple 
ne pas se serrer la main en début et fin de 
rencontre. C’est également une façon 
d’indiquer qu’il faut rester prudent.  
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blijven. Guy zal een circulaire opstellen waarin de 
clubs tot grote voorzichtigheid worden aangezet.  
 
Met het einde van de COVID-protocollen komt 
ook een eind aan het mandaat van de COVID-
cel. De RvB besluit, met meerderheid van 
stemmen, om deze cel op non-actief te zetten. 
Moest het ooit nodig zijn kan de structuur 
opnieuw geactiveerd worden.  De NOC herneemt 
haar normale volledige bevoegdheid. Eventuele 
vragen omtrent COVID (wat met vervanging 
zieke spelers? Uitstellen van matchen? Broodjes 
na de match?) zullen via de NOC passeren. 
 
Aan de NSC wordt gevraagd om de 
scheidsrechters eenduidige instructies te geven 
zodat zij bij elke match duidelijk kunnen 
communiceren.  

 
1.2.   Convenant NSC/LSC-CFA  
 

Guy en Claude – in hun arbitragerol tussen de 
NSC, LSC & CFA - presenteren een 
werkdocument dat een mogelijke consensus 
tussen de partijen verwoordt, met onder andere:  
 

• De ‘internationale ervaring’ (die zou niet 
meer voor iedereen nodig zijn) 

• De ‘actieve SR’ (concept beperkt tot 
niveau 1 & 2 – NSC-leden mogen wel 
referee delegate, supervisor, challenge 
referee of markeerder zijn) 

• De rol van de voorzitters van LSC & CFA 
in de NSC (die worden ambtshalve lid) 
 
 

De tekst werd echter nog niet aan Kurt 
voorgelegd, en er is ook nog geen datum voor 
een volgende vergadering. Volley Vlaanderen 
betreurt de trage gang van zaken.  
 
Paul stelt zich de vraag of de patsituatie niet kan 
doorbroken worden met ‘overgangsmaatregelen’ 
gedurende maximaal drie jaar.   
 

1.3. BOIC 
Op de bijzondere AV (10/09) zal het BOIC een 
nieuwe voorzitter kiezen. De strijd gaat tussen 
Heidi Rakels (ex-judo) en Jean Michel Saive (ex-
tafeltennis). Geen van beiden is thuis in de 
specifieke uitdagingen van teamsporten, laat 
staan volley.  
Beide kandidaten hebben duidelijk kwaliteiten. 
De heer Saive als een doorwinterde politieker 
met duidelijk beeld van topsport, mevr. Rakels 
als een olympier met nadien veel ervaring in de 
bedrijfwereld. 
De raad van bestuur beslist, me meerderheid van 
stemmen, de kandidaat te steunen die 
geadviseerd wordt door de Topsportcommissie. 
 

Guy rédigera une lettre circulaire dans laquelle 
les clubs sont invités à rester très prudents.  

 
Avec la fin des protocoles COVID, le mandat de 
la cellule COVID prend également fin. Le 
conseil d'administration décide, à la majorité, de 
mettre cette cellule en veille. Si cela s'avérait 
nécessaire, la structure pourrait être réactivée.  
La CNR reprend ses pleins pouvoirs normaux. 
Toute question concernant le COVID (qu'en 
est-il du remplacement des joueurs malades ? 
Reporter les matchs ? Sandwiches après le 
match ?) passera par la CNR. 

 
Il est demandé à la CNA de donner aux arbitres 
des instructions sans ambiguïté afin qu'ils 
puissent communiquer clairement lors de 
chaque match.  

 
1.2.   Convenant CNA/LSC-CFA  

 
Guy et Claude - dans leur rôle d'arbitre entre la 
CNA, la LSC et la CFA - présentent un 
document de travail qui articule un consensus 
possible entre les parties, notamment :  
 

• L'"expérience internationale" (qui ne serait 
plus requise pour tous) 

• Le "arbitre actif" (concept limité aux niveaux 
1 et 2 - les membres de la CNA peuvent 
être referee delegate, superviseur, 
challenge referee ou marqueur). 

• Le rôle des présidents de la LSC et de la 
CFA au sein de la CNA (ils en deviennent 
des membres de droit). 

 
Le texte n'a pas encore été présenté à Kurt, et 
aucune date n’est fixée pour une prochaine 
réunion. Le Volley Vlaanderen regrette la 
lenteur du processus.  
 
Paul se demande si l'on ne peut pas sortir de 
l'impasse en adoptant des "mesures transitoires" 
pour une durée maximale de trois ans.   
 

1.3. COIB 
Lors d’une AG extraordinaire (10/09), le COIB 
s’élira un nouveau président. Il y a deux 
candidats :  Heidi Rakels (ex-judo) et Jean 
Michel Saive (ex-table tennis). Ni l'un ni l'autre 
ne connaissent bien les défis spécifiques des 
sports d'équipe, et encore moins du volley. Les 
deux candidats disposent clairement des 
qualités. M. Saive en tant que politicien 
chevronné avec l’image claire du sport de haut 
niveau, Mme Rakels en tant qu'olympienne 
avec une grande expérience du monde des 
affaires par la suite. Le Conseil d'administration 
décide, à la majorité,  de soutenir le candidat 
conseillé par la Commission Topvolley. 
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1.4.  Internationale transfers 
Het FIVB-platform VIS2009 is operationeel 
sinds 3 september. De clubs werden daarvan 
op de hoogte gesteld. Op drie dagen werden 
reeds 80 transfers geïnitieerd.  Voor 
professionele spelers kunnen meerjarige 
certificaten opgesteld worden, maar tot nu toe 
werd deze optie nog niet gebruikt. 

 
1.5.  Personeelsbezetting secretariaat. 

Paul stelt zich de vraag of en hoe Stefan de 
taken aankan nu Carmen op pensioen is en 
een deel van Yolande’s taken (VV) 
overgeheveld zullen worden. Guy meldt dat niet 
zozeer de gemiddelde werklast in deze 
bepalend is, wel de piekmomenten zoals nu 
met de internationale transfers. Carmen had 
een gesubsidieerd DAC-statuut en kan niet 
vervangen worden. Stefan zal een GSM krijgen 
zodat hij ook op dinsdag (zijn vrije dag) op 
telefonische vragen kan antwoorden. Claude 
voegt daaraan toe dat de inkomsten van VB uit 
internationale transfers gestaag daalt en dat 
constant gekeken moet worden naar 
besparingen. Frédérick merkt op dat het 
personeelsbestand en het daaraan aangepast 
budget moet afhangen van het takenpakket en 
niet omgekeerd.  
 
Guy stelt voor om de administratie rond de 
nationale competities -voorheen reeds vele 
jaren volledig gedaan in Volley Vlaanderen- bij 
het secretariaat Volley Belgium onder te 
brengen. Een zeer nauwe samenwerking 
tussen de secretariaten is absoluut nodig om tot 
een zo efficient mogelijke werking te komen. 
 

1.6.  Ballencontract 
Zowel Volley Vlaanderen als Volley Belgium 
ontvingen een ingebrekestelling van de verdeler 
van GALA-ballen. Die stelt dat de regels van de 
mededinging niet werden gevolgd bij de 
ondertekening van het ballencontract met 
MIKASA. 
De BMA ( Belgische Mededingingsautoriteit 
welke ressorteert onder de FOD Economie) 
werd door de invoerder gevraagd om een 
bemiddelende rol te spelen. 
 
VV en VB hebben het dossier toevertrouwd aan 
raadsman Jan Bocken van kantoor Eubelius. 
Als vertegenwoordiger van de federatie zal 
Geert De Dobbeleer en Guy Juwet optreden. 
 

1.7. Op vraag van Paul bevestigt Claude dat de 
kilometervergoeding van de bij VB ingediende 
onkostennota’s (VB, NOC, NSC, Juridisch, luik 
Belgische verplaatsing bij internationale 
zendingen) 0.25 €/km bedraagt (beslissing RvB 
20/09/2020). 

 

1.4.  Transferts internationaux 
La plateforme VIS2009 de la FIVB est 
opérationnelle depuis le 3 septembre. Les clubs 
en ont été informés. En trois jours, 80 transferts 
ont déjà été initiés.  Des certificats pluriannuels 
peuvent être créés pour les joueurs 
professionnels, mais cette option n'a pas été 
utilisée jusqu'à présent. 

 
1.5.  Personnel du secrétariat. 

Paul demande si et comment Stefan peut gérer 
toutes les tâches maintenant que Carmen a pris 
sa retraite et qu'une partie des tâches de 
Yolande (VV) sera transférée. Selon Guy, ce 
n'est pas tant la charge de travail moyenne qui 
est déterminante, mais plutôt les périodes de 
pointe, comme maintenant avec les transferts 
internationaux. Carmen avait un statut de DAC 
subventionné et ne peut être remplacée. Stefan 
recevra un téléphone portable afin de pouvoir 
répondre aux demandes de renseignements 
par téléphone le mardi (son jour de congé). 
Claude ajoute que les revenus de VB provenant 
des transferts internationaux sont en constante 
diminution et que les économies doivent être 
constamment recherchées. Frédérick note que 
le nombre d'employés doit dépendre de la 
charge du travail et que le budget doit être 
adapté en fonction et non l'inverse.  
Guy suggère que l'administration des 
compétitions nationales - auparavant exécutée 
par Volley Vlaanderen - soit dorénavant aux 
bon soins du secrétariat de Volley Belgium. 
Une coopération étroite entre les secrétariats 
est absolument nécessaire afin d'obtenir le 
fonctionnement le plus efficace possible. 

 
1.6.  Contrat MIKASA 

Volley Vlaanderen et Volley Belgium ont 
reçu une mise en demeure du distributeur 
des ballons GALA. Celui-ci affirme que les 
règles de la concurrence n'ont pas été 
respectées lors de la signature du contrat 
avec MIKASA. 
L'importateur demande à l’ABC (Autorité belge 
de la Concurrence relevant du SPF Economie) 
d’accepter le rôle de médiateur. 
 
 
VV et VB ont confié le dossier au conseiller 
juridique Jan Bocken d'Eubelius. La fédération 
sera représentée par Geert De Dobbeleer et 
Guy Juwet. 
 

1.7. A la demande de Paul, Claude confirme que 
l'indemnité kilométrique pour les notes de frais 
soumises à VB (VB, CNR, CNA, Legal,  
déplacements en Belgique pour les missions 
internationales) est de 0,25 €/km (décision du 
Conseil d'administration 20/09/2020). 
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1.8.  Op vraag van Paul bevestigt Guy dat VB 
kandidaat mede-organisator is voor het EK 
Dames 2023. Wij willen echter meer info over 
het draaiboek. Guy hoopt tijdens de AV van het 
CEV in Katowice (18/09) meer te weten te 
komen.  
Guy meldt dat hij hierover tijdens het EK in 
Belgrado van gedachten wisselde met Gert 
Vande Broek, headcoach Yellow Tigers. Gert is 
absoluut tevreden dat de YT op deze wijze -als 
inrichter- een zeker ticket hebben voor het EK 
2023, maar wijst tegelijk op de ‘broosheid’ van 
het team. Zonder ruime kern waarop kan 
teruggevallen worden kan sportief succes 
teveel afhangen van aan- of afwezigheden van 
individuele speelsters. En dus een financieel 
risico betekenen voor de federatie. 

 
 
Volgende vergadering  
 
De volgende RvB : 21/10 om 19u30 in het EVC 

1.8.  A la question de Paul, Guy confirme que VB est 
candidat co-organisateur du championnat 
européen Dames 2023. Cependant, nous 
aimerions avoir plus d'informations sur le 
scénario. Guy espère en savoir plus lors de 
l'AG de la CEV à Katowice (18/09).  
Guy rapporte qu'il a eu un échange de vues à ce 
sujet avec Gert Vande Broek, l'entraîneur 
principal des Yellow Tigers, pendant les 
championnats européens à Belgrade. Gert est 
absolument satisfait que les YT aient ainsi (avec 
VB comme organisateur) un ticket sûr pour les 
Championnats d'Europe 2023, mais il souligne en 
même temps la "fragilité" de l'équipe. En effet, 
ayant un noyau de taille réduite, le succès sportif 
peut trop dépendre de la présence ou non de 
joueuses individuelles. Cela présente un risque 
financier pour la fédération. 

 
Prochaine réunion  
 
Le prochain CA aura lieu le 21/10 à 19h30 à l’EVC 
 

Verslag  & vertaling/rapport & traduction: S. DE KEIJSER 


